



## El Senado se impone a Claudia Sheinbaum y pone en duda que la reforma del nepotismo sea implementada en 2027

Los partidos satélites de Morena, el Verde y el PT, ejercen presión para evitar que la ley sufra modificaciones en la Cámara de Diputados



ELIA CASTILLO JIMÉNEZ

México - 03 MAR 2025 - 22:30 | Actualizado: 03 MAR 2025 - 22:50 CST



La bancada de Morena en el Senado, coordinada por Adán Augusto López, y la del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), que encabeza Manuel Velasco, se han impuesto sobre la presidenta Claudia Sheinbaum y su intención de corregir [la enmienda constitucional en la Cámara de Diputados que pone freno al nepotismo en 2027, como originalmente planteó la mandataria, y no aplazarla hasta 2030.](#) “Después de un análisis político profundo sabemos que si modificamos el dictamen regresará al Senado y en el Senado no contamos con los votos suficientes para que pueda hacerse realidad el cambio”, lanzó la diputada de Morena Gabriela Jiménez, durante la discusión del proyecto en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Reforma Electoral. Tras bambalinas, la negociación que parecía en ebullición se ha apagado. Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de los diputados de Morena alista presentar la propuesta de modificación este martes durante la discusión en el pleno de la Cámara baja, sin la certeza de que pueda llevarse a cabo, según han señalado algunos legisladores oficialistas.



Las bancadas de oposición del PAN y de Movimiento Ciudadano no se han fiado del argumento y han puesto sobre la mesa del bloque mayoritario su disposición y sus votos para revertir las modificaciones [con el objetivo de que la reforma se implemente en 2027 y no en 2030](#). “Si no tiene los votos del Verde, tiene los votos del PAN”, lanzó la diputada panista, Annia Gómez. La oposición ha criticado fuertemente la falta de voluntad política para realizar la modificación. “Si le salió caro el amor del Verde a Morena, arréglenlo”, mencionó el diputado panista Fernando Torres. Con todo y los reclamos, el PAN ha dado su voto a favor, aunque a la espera de los cambios que se puedan lograr en este martes en el pleno.

La puesta en marcha de la reforma al nepotismo ha puesto al descubierto una nueva división en Morena y ha revivido la falta de acuerdos entre las coordinaciones de la bancada mayoritaria y sus partidos satélite, el Verde y el PT, en el Congreso mexicano. Sheinbaum lanzó la mañana de este lunes un mensaje contundente que llegó a todos los rincones del oficialismo. “La ambición personal no puede estar por encima de la transformación”, dijo en su conferencia matutina. [El tono de advertencia llegó rápidamente al senador Félix Salgado Macedonio y al coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal](#). El primero dio un giro de tuerca a su discurso en el que insistía en ir por la gubernatura de Guerrero en las intermedias de 2027 con la intención de suceder a su hija Evelyn Salgado. “Es muy temprano para hablar de candidaturas, cerraré mi pico, respaldo con todo mi amor a Morena, a la 4T y a mi gran presidenta Claudia Sheinbaum. Soy joven y me puedo esperar hasta el 2033 y con esto cierro el capítulo”, publicó en un mensaje en Facebook. En cambio, Monreal descalificó la intención de su hermano -el senador de Morena, Saúl Monreal- de suceder a su hermano, David Monreal, en el Gobierno de Zacatecas. “Diría que no es correcto”, lanzó el líder parlamentario, quien además respaldó el plan para enmendar la plana a los senadores rebeldes de su partido.



El amago de la presidenta no ha alcanzado a los partidos aliados de Morena, por lo que el [Verde y PT no han cedido a las presiones](#). El candado que impuso la dirigente de Morena, Luisa María Alcalde, para coartar cualquier intento de los morenistas de saltarse la reforma y postularse por algún puesto de elección popular en 2027 no los afecta. “Felicitamos a la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, porque vamos a modificar los estatutos de nuestro partido para que no pueda haber ningún familiar como candidato a partir del 2027”, dijo la diputada morenista Jiménez después de reconocer que no tienen los votos en el Senado para revertir el plazo para la implementación de la enmienda constitucional.

Las negociaciones entre los legisladores de Morena no han llegado a buen puerto. El grupo cercano a Sheinbaum han flaqueado y no han logrado consensos. En la Cámara de Diputados, la corrección puede avanzar, pero en el Senado no. La presidenta ha asegurado en su conferencia que lo importante es que el freno al nepotismo quede consignado en la Constitución, y que o de menos es que ocurra en 2027 o en 2030. La minuta enviada por el Senado ha sido aprobada sin cambios y por unanimidad en comisiones de la Cámara de Diputados la noche de este lunes. Las propuestas de modificación al proyecto se presentarán este martes durante la discusión en el pleno. Un puñado de legisladores de Morena y de la oposición mantienen la esperanza de revertir el cambio para que la implementación entre en vigor en las próximas elecciones intermedias y no tres años después.

[El Senado se impone a Claudia Sheinbaum y pone en duda que la reforma del nepotismo sea implementada en 2027 | EL PAÍS México](#)